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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Rescatan a empresario secuestrado; caen 5” 

 
“Evalúa la OMS plan anticólera en la Huasteca” 

 “Certificación de policías será con recursos locales” 

 “Cae banda de secuestradores” 

 
“Reprueban reforma fiscal” 

 
“Para evaluación de policías Aprueban Prórroga” 

 
“Aprueban prórroga para evaluación de policías” 

 
“PELEAN VECINOS DE CUAUTEPEC” 

 
“Inviable desaparecer al IFE, coinciden Ashane y Pfeiffer” 

 
“Favoreció GDF a empresa de parquímetros” 

 
“Fallan en frenar fuga de cerebros” 

 “Huracán ‘Raymond’ se fortalece a categoría 3; acecha al Pacífico” 

 
“EU espió a placer al gobierno de Felipe Calderón” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Pedirá 30 mdp al Congreso para el ejercicio fiscal 2014: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 

de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que el Instituto solicitará recursos cercanos a los 30 millones de pesos 
al Congreso del estado para el año entrante. Indicó que estos recursos serán ejercidos en las áreas prioritarias del Instituto 

como organización, capacitación, el área jurídica. "Ya vamos muy avanzados, seguramente en las siguientes semanas 
estaremos viendo esto con todas las áreas una vez que se han integrados todos los programas presentados por las 

coordinaciones y desde luego esto tiene que tener conocimiento el Consejo General" En entrevista, Pfeiffer Islas señaló que el 

presupuesto se presentaría la siguiente semana a la legislatura local. "Todavía estamos priorizando los programas toda vez 
que tenemos que considerar que ha sido un año complicado este cierre por las cuestiones climáticas y tenemos ahí que ser 

cuidadosos a nivel de las prioridades y lo que vamos a solicitar", dijo. Subrayó que estos 30 millones de pesos que solicitaría 
al Congreso del estado no contemplan las prerrogativas de los partidos políticos, "es pura actividad del personal y 

programas». Interrogado si habrá recorte de personal al interior del Instituto, respondió que: "son de los temas que tenemos 

que priorizar, tenemos que ver en año no electoral la plantilla que actualmente tenemos". El consejero presidente del IEEH 
señaló que les interesa impulsar la cultura democrática y la participación ciudadana. "Al no tener proceso electoral (el año 

entrante) tenemos que fortalecer mucho esta parte de la cultura política", dijo. Mencionó que a pesar de que en 2014 no 
habrá elecciones el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo tendrá una serie de actividades. "Hay proyectos, programas, hay 

objetivos y desde luego que el Instituto Estatal Electoral tiene que seguir trabajando en todas las áreas", dijo. Por otra parte, 

en su momento Ernesto Pfeiffer señaló en su momento que podría haber una reestructuración de personal al interior del 
Instituto tras el pasado proceso electoral. "Podría haber una reestructuración, vamos a ver qué áreas requieren de mayor 

personal o aquellas en que pudiera no considerarse necesario alguien, desde luego que pudiera darse", refirió. Comentó que 
actualmente laboran en el IEEH cien personas desde directivos hasta administrativos. "Tendremos que analizar precisamente 

http://www.jornada.unam.mx/2013/10/21/politica/003n1pol
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las áreas, al final de cuentas, qué vamos a realizar en cada una de las áreas, cuál es el personal que realmente debe 

necesitarse y precisamente estamos en ese esquema", concluyó. (Alejandro Reyes, página 12) 

Crónica-Desaparecer IFE costaría más al país, coinciden Pfeiffer y Ashane: Representa mayores costos la creación 
del Instituto Nacional de Elecciones (INE), coincidieron los consejeros presidentes del Instituto Federal Electoral (IFE), José 

Luis Ashane Bulos, y del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas. De acuerdo con los titulares de los 

órganos electorales hidalguenses, la instalación de consejos distritales, contratación de personal y cambio de facultades en el 
organismo generarían montos extraordinarios. Para el vocal del IFE delegación Hidalgo, José Luis Ashane, es un hecho que el 

órgano electoral desaparecerá a fin de impulsar un modelo centralista; sin embargo, poca información trasciende respecto a 
la forma en que transformarán los consejos en las entidades federativas. “La única certeza que tengo es que si se queda el 

INE pues desaparece el IFE, pero se habla de una transformación, nosotros consideramos que están bien las cosas, quizá 
necesitamos cambios o ajustes; por eso estamos atentos a lo que decida el Congreso de la Unión en este tema”. La propuesta 

que hoy discute el Congreso de la Unión en la denominada reforma política, plantea entre otras normativas: un Código 

Nacional de Procedimientos Electorales, Ley General de Partidos Políticos, fiscalización directa en el INE, así como la 
desaparición de tribunales estatales. “Creo que todo esto representa, si es que se llega a aprobar, una estructura mayor, lo 

que significa muchos más gastos”. El consejero presidente reconoció que existe una zozobra en las entidades, pues a escala 
federal no discuten abiertamente el asunto, pero es evidente que el IFE desaparecerá para dar pie al denominado INE. “Lo 

digo con toda honestidad, estamos en la zozobra de saber qué pasará, somos una institución joven y algunos cumplimos ya 

23 años en ella, tenemos derechos, antigüedad y otras cosas, pero por el momento estamos en la incertidumbre”. PEDIMOS 
QUE NOS ESCUCHEN: PFEIFFER. El titular del IEEH, Mario Pfeiffer, solicitó a los legisladores federales que escuchen la 

opinión de integrantes y consejeros de órganos electorales locales, pues desmantelar estas instancias significa más dinero y 
falta de representatividad durante el desarrollo de contiendas electorales. “Es una cuestión de muchos recursos, en las 

reformas hablan de conservar los consejos municipales y distritales, pero no mencionan a los federales o locales; hablan que 
algunos serán temporales, entonces ya no habría permanencia, capacitación o aprovechamiento de la experiencia de los 

funcionarios”. Respecto al supuesto control de gobiernos estatales al interior de los institutos locales, precisó que en más del 

94 por ciento de las presidencias municipales existe la alternancia, además de la vigilancia constante en el desarrollo de 
comicios. “Tampoco se trata de decir no a todo, si hay cierta desconfianza en el nombramiento de consejeros en los estados, 

pues que se hagan los procedimientos para que exista una posible ratificación en el senado, no estamos cerrados a ninguna 
propuesta y podemos amalgamar esquemas”. Además, persiste la duda del manejo en los inmuebles, parque vehicular o 

personal del Servicio Profesional Electoral, ya que cada órgano electoral local depende económicamente de los gobiernos 

estatales. “Me da la impresión que la reforma política, por ser tan general, todavía no toca temas como la liquidación o 
recontratación de personal, adquisición de inmuebles o vehículos”. PARTIDOS DISEÑARON MODELO CENTRALISTA. A 

partir del impulso del Pacto por México, los partidos políticos coincidieron en la necesidad de impulsar un Instituto Nacional de 
Elecciones, el cual organice y vigile comicios tanto a escala federal; es decir, tanto a integrantes del Congreso de la Unión, 

Presidente de la República, como ayuntamientos, diputados locales y gobernadores. La intención principal, enfatizaron sobre 

todo los dirigentes nacionales de Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), es que los órganos 
electorales locales tengan mayor autonomía, e incluso control. El debate gira en tres puntos: la capacidad y profesionalización 

de los funcionarios electorales en los estados; ahorros económicos en los procesos electorales y el argumento político que en 
las entidades prevalece la intervención de gobernadores para designar a magistrados o consejeros. PORMENORES Según el 

planteamiento final, el INE tendría carácter nacional y una legislación única que le permita encargarse de comicios en todo el 
país. Además, esboza la transformación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para absorber 

tareas de tribunales electorales locales. Sobre la designación de nuevos consejeros, la propuesta del Consejo Rector del Pacto 

por México puntualizó que deberán ser sometidos a un nuevo procedimiento. CONTRADICCIONES José Miguel Salcido, 
presidente de la Asociación de Tribunales y Salas Regionales Electorales, sostuvo que la creación de este “gran monstruo 

electoral” sería un proceso complejo e insuficiente. Este Instituto Nacional Electoral realizaría 333 elecciones federales, 2 mil 
457 municipales, mil 137 comicios de distritos locales, 16 procesos en delegaciones del Distrito Federal, más un número 

indefinido de elecciones submunicipales, además del referéndum o consultas ciudadanas.  (Rosa Gabriela Porter, página 

04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Analiza PAN la conveniencia de aplicar radares: El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Alejandro 

Moreno Abud, adelantó que en su partido analizan la conveniencia del retorno del programa Radar, ahora bajo el nombre de 
Destino Seguro, a las calles de Pachuca. “Tenemos que ser honestos, hay una gran cantidad de accidentes en Pachuca, y en 

una gran cantidad están involucrados jóvenes, tenemos que ver qué es lo mejor para los ciudadanos pachuqueños”, señaló el 
directivo panista. Durante la administración municipal de Omar Fayad (actual senador), el PAN fue opositor de la medida. 

Moreno recordó que entonces los ciudadanos acudían al comité de AN para tramitar amparos por las multas de Radar. Los 
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recursos legales eran ingresados al Tribunal Fiscal Administrativo por la representación legal albiazules. El órgano impartidor 

de justicia falló en miles de determinaciones a favor de los ciudadanos, al considerar que se violentaba la ley. Pese a ello, 

pidió paciencia para definir una postura del PAN en el tema, dado que se debe analizar con la bancada de regidores albiazules 
en el ayuntamiento de Pachuca. “Necesitamos revisarlo bien (el programa), voy a ser respetuoso con mis regidores de la 

fracción del PAN, con quienes lo estaremos analizando y daremos una postura. “(Debe) haber confianza en las autoridades”, 
pero “esperemos platicarlo con nuestra fracción de regidores en Pachuca para dar un punto de vista de lo que haremos como 

partido”, adelantó. El dirigente estatal del PAN además se refirió al tema de la intervención que el ayuntamiento capitalino 

pretende realizar en la plaza Independencia, sede del Reloj Monumental. Moreno consideró que en Pachuca existen otras 
necesidades que debe atender la autoridad. “Hay otras prioridades que atender, son millones de pesos que se gastan en esa 

situación”, señaló el dirigente. El líder albiazul puntualizó que en este tema también se guiarán con la participación de los 
asambleístas panistas en el Cabildo pachuqueño, además de los diputados locales Guillermo Galland y Juan Carlos Robles. 

(Emmanuel Rincón, página 05) 
El Independiente-Analiza PAN postura ante Radar en Pachuca: (Víctor Valera, página 04) 

Criterio-Enfocan acciones a favor del campo: Ricardo Crespo Arroyo, dirigente estatal del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en Hidalgo, informó que durante los próximos meses intensificarán las acciones a favor de los jóvenes, 
hombres y mujeres del campo de la Huasteca hidalguense. “Vamos a ir por más militancia y convencerla que el tricolor es la 

mejor opción, esa es la meta que se ha trazado”, dijo. Al finalizar una comida que reunió a líderes de este distrito, presidentes 

de los comités municipales del PRI, sectores y organizaciones, aseguró que se tiene previsto realizar distintos programas 
enfocados hacia los jóvenes de la región, los cuales serán deportivos y culturales, con actividades que permitan desarrollarse 

profesionalmente. Respecto a las mujeres y hombres del campo, indicó Crespo Arroyo, se fortalecerá la Confederación 
Nacional Campesina (CNC) para incrementar trabajo dirigido al sector femenino: “Vamos por más instancias que nos permitan 

tener mayor acercamiento con la población”. En entrevista con Criterio, el presidente estatal del PRI advirtió que todos los 
sectores del partido deben de tener mucho contacto con la ciudadanía y ser el vínculo del partido-sectores con los gobiernos, 

para brindar resultados anexando a la población a programas federales, estatales y municipales. Ricardo Crespo agregó que 

la militancia priísta de la Huasteca ya se alista para renovar a los siete consejos políticos municipales, quienes ya cumplieron 
su ciclo de tres años de gestión, por lo que se busca que haya registros de planillas de unidad previo a su inscripción al 

proceso interno. Finalmente, el dirigente tricolor recordó que los consejos políticos “son el máximo órgano de cada municipio, 
de decisión para los propios procesos electorales, definición y aprobación de candidatos y candidatas”. “Nos tenemos que 

renovar, como lo marcan nuestros estatutos, cada tres años, pues en la Huasteca ya se instalaron las mesas de procesos 

internos”. (Rubén Juárez, página 14) 

El Independiente-Celebra Movimiento Ciudadano segundo encuentro regional de mujeres: En el marco del 60 

aniversario del voto femenino, Movimiento Ciudadano organizó el segundo encuentro regional de mujeres en movimiento, con 
el fin de promover la participación de este sector en la vida política y social del estado. A través de conferencias, asesorías 

para establecimiento de proyecto productivos y pláticas de inclusión, el partido político ejerce las prerrogativas que destina el 

Instituto Estatal Electoral (IEE) para capacitación de mujeres. En el encuentro participaron investigadoras, escritoras y 
artesanas, quienes compartieron experiencias sobre la relevancia de la participación femenil en el desarrollo del estado; 

asimismo especialistas en medicina preventiva realizaron mastografías gratuitas. La coordinadora de Movimiento Ciudadano 
en la entidad, María Cruz García Sánchez resaltó que a 60 años del sufragio femenino existen retos importantes en el sistema 

político mexicano. “No hay nada que conmemorar, sí es una fecha para reflexionar porque existe mucho por avanzar desde 

las estructuras de la familia y que se vean reflejados en la asignación de cargos políticos y toma de decisiones.” En este 
sentido pidió a IEE sancionar a los partidos políticos que incumplan en la aplicación del 5 por ciento de su presupuesto a 

capacitación, como establece la Ley Electoral. “Si no hay formación no tenemos mejores propuestas”. La intención de este 
segundo encuentro es conformar redes de apoyo entre mujeres de todos los sectores en la entidad, para fomentar mayor 

inclusión y erradicar prácticas discriminatorias. Finalmente, García Sánchez adelantó que en la próxima mesa de trabajo sobre 

la reforma electoral insistirán en que las mujeres ocupen 50 por ciento de las curules en el Congreso local. Al respecto señaló 
miedo de algunos actos políticos que se oponen a la medida, bajo el argumento que no hay mujeres que quieran enlistarse 

para ser candidatas, algo que la dirigente calificó como falso. (Gerardo Neria, página 19) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Criterio-Insisten en contras de crear INE: Alejandro Habib Nicolás, presidente del Tribunal Electoral del Estado de 

Hidalgo (TEEH), insistió en que la excesiva carga de trabajo y económica, así como “alejar la justicia electoral” de los 
ciudadanos, son algunas desventajas de crear el Instituto Nacional Electoral (INE). Esta instancia se encargaría de organizar y 

vigilar los comicios federales, estatales y municipales en toda la república. El también coordinador de la Asociación de 

Tribunales y Salas Electorales de la República Mexicana (ATSERM) en el centro del país alegó que si todos los comicios del 
país se encomiendan a un solo organismo (como lo propone el PAN y PRD en la reforma política), éste “tendría que organizar 
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hasta cuatro mil elecciones en un mismo día”. Además, aseguró que desaparecer los 32 institutos electorales locales para 

conformar el INE resultaría más costoso. “Nosotros (ATSERM) ya hicimos el estudio y prácticamente se tendría que gastar 

tres tantos más de lo que actualmente se gasta para organizar las elecciones; lejos de ver un ahorro, saldría más cara la 
democracia”, señaló. Habib también aseguró que al desaparecer los tribunales electorales estatales se incurriría en una 

violación constitucional, pues se alejaría la justicia de los ciudadanos: tendrían que acudir a las salas regionales para 
interponer recursos de inconformidad. (José Antonio Alcaraz, página 07) 

El Sol de Hidalgo-LA próxima CARTOGRAFÍA ELECTORAL de HIDALGO: A diferencia del primero y segundo ejercicios 

de redistritación en Hidalgo, el tercero mantiene las cabeceras actuales, siendo el Distrito 3-Actopan el que mayores cambios 
sufre, pues mientras le agregarían los municipios de San Salvador y Santiago de Anaya, le quitarían los de Juárez Hidalgo, 

Xochicoatlán, Tlahuiltepa, Tlahuelilpan, Molango y Eloxochitlán.  Este escenario, avalado parcialmente por el Comité Técnico 
para el Seguimiento y Evaluación de los Trabajos de Redistritación para el Estado de Hidalgo, órgano del Instituto Federal 

Electoral (IFE), no es la cartografía electoral definitiva, pues aún resta que sea aprobado para el desarrollo de al menos las 

próximas tres elecciones federales: 2015 de diputados; 2018 de presidente, diputados y senadores, y 2021 de diputados. 
DISTRITO 1-HUEJUTLA SUMA MUNICIPIOS En este tercer ejercicio, el Distrito Federal 1-Huejutla es de los que menos 

cambios tendría, pues sólo le agregarían los de municipios de Molango de Escamilla y Xochicoatlán. Además, continuaría 
conformado por San Felipe Orizatlán, Jaltocán, Huautla, Atlapexco, Huazalingo, Tlanchinol, Lolotla, Tepehuacán, Calnali, 

Yahualica, Xochiatipan y Tianguistengo. Contaría con 395 mil 994 pobladores. DISTRITO 2-IXMIQUILPAN, PIERDE Y GANA En 

tanto, el Distrito Federal Electoral 2-Ixmiquilpan perdería San Salvador y Santiago de Anaya, pero se le agregan los de 
Tlahuiltepa, Juárez Hidalgo, Eloxochitlán y Huichapan, los tres primeros pertenecen al actual Distrito de Actopan y el cuarto al 

de Tula. Y se mantendría con Pisaflores, Pacula, Chapulhuacán, La Misión, Jacala, Zimapán, Nicolás Flores, Cardonal, 
Tasquillo, Chilcuautla, Tecozautla y Alfajayucan. Sumaría 365 mil 927 habitantes. DISTRITO 3-ACTOPAN, CON MENOS 

MUNICIPIOS Como se informó inicialmente, al 3-Actopan se le agregan los municipios de San Salvador y Santiago de Anaya, 
pero le restan los de Juárez Hidalgo, Xochicoatlán, Tlahuiltepa, Tlahuelilpan, Molango y Eloxochitlán. 

Continuaría aglutinando a El Arenal, Atotonilco el Grande, Mineral del Chico, Metztitlán, Zacualtipán, San Agustín 

Metzquititlán, San Agustín Tlaxiaca, Ajacuba, Tetepango, Francisco I. Madero, Progreso y Mixquiahuala. Tendría 379 mil 186 
personas. DISTRITO 4-TULANCINGO, CON UNO MENOS Igualmente, al Distrito Federal Electoral 4-Tulancingo le retiran los 

municipios de Mineral del Monte, Huasca y Omitlán, pero le suman los de Santiago Tulantepec y Cuautepec. Seguirían 
integrándolo Acatlán, Metepec, Acaxochitlán, Tenango de Doria, Agua Blanca, San Bartolo Tutotepec y Huehuetla. Contaría 

con una población de 379 mil 227 individuos. DISTRITO 5-TULA, CASI IGUAL En cuanto al Distrito Federal Electoral de Tula, 

sólo perdería Huichapan y ganaría Tlahuelilpan. Mantendría a los municipios de Chapantongo, Nopala de Villagrán, Tepeji del 
Río, Tepetitlán, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Tezontepec de Aldama y Tlaxcoapan. Tendría 371 mil 720 pobladores. 

DISTRITO 7-PACHUCA, SIN CAMBIOS Respecto al Distrito 6-Pachuca, es el que no cambió, pues lo integran la capital y 
Mineral de la Reforma, con 396 mil 120 habitantes. DISTRITO 7-TEPEAPULCO SUMA MUNICIPIOS SERRANOS En tanto, el 

Distrito Federal Electoral 6-Tepeapulco sumaría los municipios serranos de Huasca, Omitlán y Mineral del Monte, y le 

retirarían Cuautepec y Santiago Tulantepec. A ese Distrito seguirían perteneciendo Zempoala, Villa de Tezontepec, 
Singuilucan, Epazoyucan, Tlanalapa, Apan, Almoloya, Emiliano Zapata, Tolcayuca, Tizayuca y Zapotlán de Juárez. Se 

desconoce si bajo esta tesitura Tepeapulco, que cuenta con 51 mil 941 habitantes, deje de ser la cabecera distrital, ante la 
superioridad poblacional de Tizayuca, que tiene 97 mil 461 pobladores. En el resto de los distritos federales electorales, la 

cabecera es el municipio con mayor población. En total, contaría con 376 mil 844 individuos. PRÓXIMO MARTES, 
CARTOGRAFÍA DEFINITIVA Respecto a este tercer ejercicio, Cuauhtémoc Fernández Hernández, representante del PRD ante 

la Comisión Local de Vigilancia, señaló que fue presentado por su partido y cumple con los cuatro parámetros requeridos: 

Similares tiempos de traslado entre los municipios que integran cada distrito; respeto a la integridad municipal; compacidad 
geométrica de los siete distritos, y poblacional promedio que en este caso es de 380 mil habitantes. 

 Explicó que el único punto por resolver de este tercer escenario, es en cuanto a una la regla operativa relacionada con la 
agrupación, en un mismo distrito, de municipios con población indígena del 40 por ciento o más, pues hipotéticamente ubica 

a San Salvador y Santiago de Anaya en el Distrito de Actopan, separándolos de Ixmiquilpan, Alfajayucan, Cardonal, 

Chilcuautla y Pisaflores, que se mantienen en su distrito actual.. Sin embargo, dijo que esta situación será considerada por el 
Comité Técnico, a partir de que esta tercera propuesta cuenta con el menor valor de la función de costo que se tiene al 

conjugar los cuatro parámetros, que es de 17.25, la más baja de todas las propuestas que se presentaron, incluso la del 
propio IFE. Finalmente, dijo que la cartografía electoral federal para Hidalgo, en el marco de esta redistritación 2013, será 

aprobada el próximo martes, en la Ciudad de México, por el Comité Técnico para el Seguimiento y Evaluación de los trabajos 
de Redistritación. (Redacción, Ojo: Política) 
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Habrá recurso asignado a evaluación de policías: El gobernador de Hidalgo José Francisco Olvera Ruiz, 
expresó que es en los municipios del país en donde se presenta un mayor déficit de policías evaluados, ello se debe, dijo, a 

los constantes movimientos o rotaciones de los elementos. De acuerdo con el mandatario estatal, la propuesta del Senado 
respecto a una ampliación para la aplicación de las evaluaciones respectivas a los elementos de las distintas corporaciones 

policiales de los estados es impulsada por su administración. A través de un comunicado, el gobierno del estado informó que 

luego de la aprobación legislativa para dar un plazo de 12 meses para los exámenes de control y confianza, mismo que 
culminaba el próximo 29 de octubre en todo el país, los gobiernos federal, estatales y del Distrito Federal, deberán realizar las 

previsiones presupuestales necesarias para cumplir con el requisito de sus corporaciones y establecer una partida específica 
en sus respectivos presupuestos de egresos para el siguiente ejercicio fiscal. Según el Poder Ejecutivo hidalguense, los 

integrantes de las diferentes instituciones de seguridad pública del país, tienen plazo de un año, contado a partir de la 
entrada en vigor del respectivo decreto del Senado, para obtener la respectiva certificación por parte de los centros de 

evaluación y control de confianza. Informaron que el decreto señala la obligación para que el secretario Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública se presente ante el Senado de la República para rendir un informe del avance del programa a 
los seis meses de su entrada en vigor. Cabe recordar que el 2 de enero de 2009, se publicó en el Diario Oficial de la 

Federación, el decreto que contenía la obligatoriedad de los integrantes de las instituciones de seguridad pública de evaluarse 
y certificarse el 3 de enero de este año, periodo que se amplió al 29 de octubre del presente y, en caso de no aprobar la 

evaluación, se darían de baja. Según el Sistema Nacional de Seguridad Pública, 29 estados tenían al final de agosto un 

avance mayor a 50 por ciento en controles de confianza de policías estatales y municipales, lo que representa un logro 
significativo respecto a junio pasado. Un informe de la dependencia, en el que se presenta el progreso de los exámenes, 

revela que los tres estados que presentan mayor rezago son Guerrero, Estado de México y Tamaulipas. En junio pasado solo 
24 estados presentaban una evolución similar. De entonces a la fecha los estados que lograron aumentar el porcentaje de 

elementos evaluados son Baja California Sur, Chihuahua, Jalisco, Oaxaca, Quintana Roo y Yucatán. El próximo 31 de octubre 
termina el plazo creado por el gobierno federal para que el 100 por ciento de elementos seguridad sean certificados mediante 

controles de confianza. Los tres estados con menor avance en las certificaciones (Guerrero, Estado de México y Tamaulipas) 

presentan altos niveles de inseguridad. Los tres concentran casi 20 por ciento de los homicidios relacionados con delitos 
federales cometidos en lo que va del presente año. Según el SNSP, en Tamaulipas se ha evaluado a 39 por ciento de los 10 

elementos con los que cuenta el estado. Lo anterior significaría que en poco menos de un mes las autoridades deberían 
certificar a 150 elementos cada día hasta el próximo 31 de octubre, sin embargo, con el plazo aplicado por los senadores se 

dará seguimiento a los elementos por 12 meses hasta que puedan terminar el proceso de evaluación federal.  Claves 

Disposiciones - Hoy no se cuenta con el 65 por ciento de certificación a nivel nacional, por lo que es imposible cumplir en la 
fecha establecida en la ley. - No se pretende desacreditar los esfuerzos realizados por las entidades en torno a la certificación 

de los cuerpos policiacos. - También se debe de modificar la ley para ampliarlo y rediseñar el esquema de certificación, 
señalaron los senadores. (Redacción, página 08) 

El Independiente-Amplían un año, plazo para evaluar a policías: (Redacción, página 02) 
El Reloj-Aprueban prórroga para evaluación de policías: (Sergio Juárez, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Aprueban senadores prórroga para evaluar elementos policiales del país: (Redacción, 
primera plana) 

Plaza Juárez-Aprueban senadores prórroga en evaluación de policías: (Redacción, página 3A) 

Síntesis-Es aprobada la prórroga del control de confianza: (Jorge Vargas, página 04) 
Uno más Uno-Aprueban prórroga para evaluación de policías: (Redacción, página 03) 

Milenio-Delincuencia organizada también daña ecosistemas: Desde el comercio ilegal de vida silvestre hasta el robo 
de combustible a los ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex), las actividades de la delincuencia organizada ocasionan severos 

daños a los ecosistemas, al poner en riesgo la vida de flora y fauna, además de la salud humana, afirmaron especialistas de la 

Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo (Semarnath). Pemex reportó en 2012 cerca de 50 tomas 
clandestinas; en algunas de ellas, por la presión del hidrocarburo, se derramó líquido en parcelas de cultivo.  Tan sólo el 13 

de agosto, la fuga de diesel del ducto de 12 pulgadas en el tramo Tula-Salamanca, en la comunidad de Carrasco en 
Tezontepec de Aldama, afectó 14 hectáreas de uso agrícola, las cuales aún no han sido saneadas. Situación similar sucedió en 

julio de este año en la localidad de Ignacio Zaragoza, en Tula, donde 5 mil litros de petróleo dañaron tierras ejidales. Aunque 

especificó que el transporte de combustibles fósiles le compete a la Federación, la subdirectora de evaluación ambiental de la 
Semarnath, Liliana Vega Tapia, comentó que las diligencias judiciales retrasan el saneamiento de suelos, ya que los 

ministerios públicos inician un proceso penal para encontrar al o a los responsables y, en el proceso pericial, no se pueden 
realizar acciones. Para el gobernador José Francisco Olvera Ruiz se trata de cárteles de la droga, pues aseguró en su 
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oportunidad que “la ‘ordeña’ deja más ganancias que el narcomenudeo”, por eso el incremento de este ilícito en Hidalgo.  

“Difícilmente se detiene a los responsables; en la mayoría de los casos este proceso lo asume la paraestatal”, reconoció Vega  

Tapia, quien afirma que la entidad es una zona de riesgo por la que atraviesan mil 163 kilómetros de ductos en cerca de 35 
municipios, entre ellos Tepeji del Río, Tula, Singuilucan, Epazoyucan y Pachuca.  Pero hay además otro problema: “inhalar 

hidrocarburos ocasiona problemas en el sistema respiratorio; las exposiciones prolongadas pueden causar daños mayores. 
Regularmente se daña fauna menor, como insectos. Por sentido de supervivencia el resto de los animales cuando ve fuego o 

percibe el hidrocarburo se retira”,  Vega Tapia aceptó que, derivado de las “ordeñas”, los incendios han acabado con la 

vegetación. La funcionaria señala también que el derrame de hidrocarburos también contamina el aire por las emisiones, así 
como mantos freáticos, en caso de que el líquido desemboque en ellos. La Secretaría no cuenta con un censo preciso sobre la 

flora y fauna afectada.  Tráfico de especies La Semarnath identificó dos grupos de personas que extraen ejemplares de 
plantas o animales de manera ilícita:  “El primero está compuesto por gente que vive en condiciones de marginación cerca de 

lugares donde hay una importante riqueza natural; la extracción y venta la hacen con fines de subsistencia.  “Aunque la Ley 
Federal de Vida Silvestre contempla que es posible aprovechar recursos naturales con este fin, requieren un permiso de la 

Secretaría, el cual no poseen. Un ejemplo muy común es el aprovechamiento de aves de ornato y canoras sin contar con el 

registro ni los permisos”. El segundo grupo, detalla, lo constituyen comerciantes organizados que colectan plantas, 
principalmente de ornato o de uso medicinal, sin los permisos de la autoridad ambiental ni la autorización de los dueños de 

los predios.  Tala sin control Cerca de 70 por ciento de los habitantes de Acaxochitlán (34 mil 892, según el INEGI) se 
dedican a la tala clandestina, reconoció el presidente municipal Erick Sosa Campos. De acuerdo con el edil, han detectado dos 

zonas con la mayor devastación de la reserva de arbustos en la demarcación, las cuales integran las comunidades de Los 

Reyes, Tepepa, Coyametepec, Zacacautla, El Lidero, La Mesa, Tlamimilolpa, Santa Ana Tzacuala y San Miguel. Afirmó que en 
los dos años que van de su administración, han asegurado alrededor de 70 camionetas con trozos de madera, las cuales se 

agregan a las cerca de 30 que aseguró el anterior gobierno municipal. “Son de 10 a 12 trozos de madera por vehículo, 
estamos hablando de por lo menos 800 piezas de diferentes diámetros y medidas, lo cual representa la devastación de un 

número considerable de árboles”. La Dirección de Seguridad Pública municipal reconoció que han detectado bandas dedicadas 
a la tala clandestina, las cuales, según las diligencias que han realizado, podrían provenir de Puebla. Sin dar datos precisos, 

aseguró que continúa con aseguramientos de vehículos, así como equipos de radio comunicación y motosierras. (Axel 

Chávez, página 06) 

Milenio-Pemex, un riesgo para el ambiente y la población: Son muchos bosques y zonas protegidas las que han 

resultado afectadas en el país por las plantas procesadoras de Petróleos Mexicanos (Pemex), al igual que la actividad 

pesquera, debido a fugas, derrames y explosiones que, además, han puesto en riesgo la salud de la población, reconoció la 
diputada federal Mirna Hernández Morales. La secretaria de la Comisión Especial para la Prevención, Conservación y, en su 

caso, Restauración del Medio Ambiente en las Entidades Federativas donde se ubican Instalaciones de Pemex, reconoció que 
en la entidad hace falta reforzar las medidas de seguridad para prevenir ilícitos y contingencias ambientales, como realizan 

otras zonas del país donde hay bases de refinación. “Mientras que en Campeche y Ciudad del Carmen tienen un control de 

seguridad y de prevención, en Tula estamos bastante atrasados, por eso insistimos desde la Cámara de Diputados que se 
tomen las medidas necesarias y que la población no sufra los estragos del desarrollo que generan empresas de este tipo”, 

señaló Hernández Morales.  La legisladora añadió que aunque la industria petrolera es el motor económico de México y 
genera gran cantidad de empleos, no debe hacer caso omiso a los daños ecológicos que causa su actividad. Por ello, además 

de resarcir las afectaciones, solicitan, cuando así lo amerite, indemnizar a familias. Anunció que enviarán un exhorto a Pemex 
para que se realice el saneamiento de suelos en los municipios donde hubo derrame de hidrocarburos en los dos últimos 

años, entre ellos Tezontepec de Aldama, Tula y Tepeji del Río.  Otro tema en la agenda de la citada Comisión en el Congreso 

federal será pedir que se garantice la seguridad de las personas que viven en los desarrollos habitacionales que se erigieron 
sobre ductos de la paraestatal, pues tan sólo en Hidalgo existen tres escuelas de nivel básico en esta situación en Mineral de 

la Reforma, Pachuca y Tezontepec de Aldama. “Petróleos Mexicanos debe cumplir con esa responsabilidad social. Le estamos 
ayudando con la reforma hacendaria para que tenga la oportunidad de contar con recursos económicos para mejorar sus 

condiciones, porque esa es una de las quejas, que no tienen los recursos suficientes para invertir y mantener los ductos en 

buen estado, lo cual representa un riesgo”, destacó Hernández Morales. “Con ello no tendrá pretexto para generar las 
condiciones de desarrollo que necesitan las regiones donde instala sus bases, sin estar peleada con la ecología”, dijo. Al 

afirmar que el Congreso no cuenta con una estimación sobre los ingresos que deja la “ordeña” a los “gasotraficantes”, la 
diputada Hernández Morales se pronunció en contra de incrementar las penas por este ilícito y pidió generar mejores 

condiciones de empleo y de educación para inhibir el reclutamiento de personas a las filas de la delincuencia organizada. 
“Gasotraficantes” Según Pemex, el incremento en tomas clandestinas se debe a que los Sistemas de Ductos están tomados 

por bandas del crimen organizado y grupos armados.  Cada vez que roban combustible –advierte la paraestatal en un 

comunicado para promover la denuncia de la “ordeña”– no sólo se comete un delito, también se pone en peligro la seguridad 
nacional, al generar un mayor riesgo de fuga o incendio que expone a las comunidades aledañas a las instalaciones 
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petroleras. En ese mismo documento la empresa informó que en 2012 detuvieron a 111 sujetos en flagrancia por el delito de 

robo de hidrocarburos, con corte hasta junio. Los estados de Veracruz, Nuevo León, Tamaulipas, Chihuahua, Hidalgo y 

Tlaxcala fueron las entidades con mayor proliferación de tomas clandestinas.  (Axel Chávez, página 07) 

Milenio-“Tenemos que hacer participar a todas las instituciones”: Convencido que la mejor manera de trabajar es 

por medio de la educación en Derechos Humanos, Alfredo Sepúlveda Fayad el nuevo presidente de la Comisión de Derechos 

humanos del Estado de Hidalgo afronta su encargo de Ombudsman con el objetivo de que la gente confíe más en la Comisión 
que se ha colocado como un organismo referente en materia de la defensa de los hidalguenses. Sepúlveda Fayad dijo que 

espera recibir más quejas, pues eso muestra que la sociedad ejerce sus derechos, lo cual no debe de confundirse con una 
persecución a las instituciones gubernamentales, pues aseguró que no caerá en excesos en el cargo que apenas acaba de 

asumir. Además dejó muy claro que su designación no viene a entorpecer la aplicación de las leyes propias de l tema de los 
derechos de todos y se dijo dispuesto a dialogar con todas las partes interesadas en le tema para bien de todos. ¿Cómo 

encuentra la Comisión de Derechos Humanos? La encuentro muy bien, todo es factible de ser mejorado. Estoy 

empezando a tener unas ideas, pero las ideas que tengo para desarrollar y complementar lo que aquí ya se hace, no es 
relativa al equipo de trabajo, sino que realmente los cambios que veo son para ampliar las acciones, incluir a organizaciones, 

estar de puertas abiertas con cualquier grupo o cualquier interés con nuestra institución. ¿Qué propuestas tiene? Tenemos 
algunas cosas que queremos proponer al Congreso, cómo el hecho de que se incluya en la Ley de Derechos Humanos del 

Estado de Hidalgo la obligatoriedad del servicio público en general, en sus áreas Ejecutivo, Legislativo y Judicial para que ellos 

se autoevalúen en Derechos Humanos, que nosotros les propongamos el procedimiento de evaluación para que trabajen en 
Derechos Humanos, entre ellos como colaboradores como entre sus usuarios. ¿Cómo quiere trabajar al frente de la 

Comisión? Lo que nosotros tenemos que trabajar es, por un lado en que aumenten las quejas, eso para mí será un signo 
que empiezan a tener más confianza en la Comisión, quiero que la gente se queje, no necesariamente porque se queja tiene 

la razón, no necesariamente porque se queje es una violación grave a los Derechos Humanos que da como resultado una 
Recomendación. Queremos que se quejen porque a lo mejor tienen una solución simple, pero van a tener conciencia que 

tienen unos Derechos Humanos. ¿Qué le dice a aquellos que no estuvieron de acuerdo con su designación como 

ombudsman? Yo nunca había levantado la mano para decir ‘Sí protesto’ ante un Congreso de ningún estado, y que en el 
momento que me estaban tomando la protesta había pancartas y gritos de ‘Imposición’. Yo me sentí contento y fuerte, 

porque en primer lugar se respeta su punto de vista. Mi primer mensaje es que respeto su punto de vista sus puntos de vista, 
que los acepte o no es otra cosa, y cuando estaba tomando protesta entre gritos yo dije que tengo la obligación y una 

oportunidad de ser un buen presidente de la Comisión.  Parte de ese grupo se reunió conmigo cuando tome posesión de las 

instalaciones de la Comisión, estuvimos platicando un rato y les dije que de todo lo que habían obtenido frente a la Comisión 
no habrá un paso atrás. ¿Qué es lo que se debe trabajar en derechos humanos? Educación. Si no nos juntamos con los 

padres de familia, con los maestros y con los alumnos y hablamos de derechos Humanos, todo lo demás no va a servir, nada 
más estamos corrigiendo problemas, pero tenemos que educar, que promover, que hacer participar a todas las instituciones y 

sociedad civil, empresas, sobre temas de Derechos Humanos, pero no nada más en la demagogia. Tenemos que estar muy al 

pendiente de las redes sociales, porque en las redes sociales la gente aprende, es un aprendizaje que se tiene que hacer por 
todos los medios en donde podamos llegar a las mujeres y hombres del estado. ¿Qué tanto debería de cuidarse de 

emitir recomendaciones que puedan considerarse persecusión política? Si no logro que las instituciones, que el 
servicio público de los tres niveles de gobierno en sus diferentes áreas comprendan que la Comisión de los Derechos 

Humanos está para ayudarles, no para estarlos criticando ni exhibiendo, porque a veces pudiéramos estar prestándonos para 
golpear a alguien como persona. El que comete el acto puede ser un colaborador de la institución, es esa persona la que 

comentó la violación, pero luego nos vamos contra el Procurador, contra el jefe de la policía, es ahí donde estamos 

politizando. Yo no me voy a prestar a eso, voy a ser muy cuidadoso en mis recomendaciones para que sean consejos, 
sugerencias para mejorar los Derechos Humanos. Nunca he pensado que el que tiene la culpa de todo lo que pasa en la 

fábrica es el dueño de la fábrica. ¿Cómo hacer para que las personas conozcan las funciones de la Comisión y 
sepan los alcances de las recomendaciones? Estoy muy interesado de aprender de manera práctica, estoy pensando en 

un manual, en algo simple para hacerles ver a la población en general eso. Yo no sé si ya haya un folleto o algo donde se 

diga ‘Si es queja, puede ser una violación grave a los Derechos Humanos, una violación que no sea grave’ para que ellos 
sepan tiempos.  (Alejandro Suárez, página 26) 

Criterio-Evalúa OMS plan anticoléra: SSH: Especialistas de la Organización Mundial de la Salud (OMS) evalúan el 
procedimiento puesto en marcha en Hidalgo para el combate del cólera, informó el secretario de salud estatal, Pedro Luis 

Noble Monterrubio. En entrevista, el funcionario dio a conocer que personal de la OMS ya estuvo en Hidalgo recorriendo las 

zonas afectadas por la propagación de la bacteria Vibrio cholerae, principalmente en la Huasteca, donde se reporta un brote y 
se concentra la mayor parte de los 157 casos confirmados hasta el momento en la entidad. Según Noble Monterrubio, hay 

solamente cuatro personas internadas para ser hidratadas y recibir atención en el Hospital General de Huejutla. El funcionario 
estatal sostuvo que el cólera ya entró en una fase de control e, incluso, las cifras van disminuyendo. El funcionario reiteró el 
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llamado a médicos y enfermeras, además de autoridades, para que no decaiga el control en acciones de prevención y el 

saneamiento básico en las comunidades de toda la entidad, sobre todo en aquellas donde ya se han presentado casos. 

“Estamos tomando todas las previsiones ante la llegada de las fiestas del Xantolo, hemos pedido a los delegados, a los 
alcaldes y a los comisariados estar en estricta vigilancia epidemiológica y sanitaria”, sostuvo el secretario de Salud de Hidalgo. 

Tan solo en la Huasteca, más de mil 500 trabajadores de Salud, funcionarios municipales, personal de Obras Públicas, de la 
Secretaría de Agricultura y de la Comisión de Pueblos Indígenas se encuentran trabajando en las labores de contención de 

esta enfermedad, enfatizó. El funcionario aseguró que han disminuido las muestras de laboratorio y que hasta ahora, de 4 mil 

por diarreas agudas, sólo 157 dieron positivo para cólera del tipo Ogawa. De acuerdo con Noble Monterrubio, la entidad está 
en alerta epidemiológica, pero es toda la Huasteca “donde se vive una alerta por el cólera”. (Agencia Reforma, página 04) 

Crónica-Sin obstáculos para que Morena sea partido: Los requisitos exigidos al Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) no son obstáculo para conformarse como partido político; sin embargo, no todos son cubiertos. Expuso el ex alcalde 

y militante de esta agrupación en Ixmiquilpan, José Manuel Zúñiga Guerrero. “Históricamente ningún instituto político ha 

tenido que reunir los requisitos que le exige el IFE a Morena para que sea registrado como partido, pues varios institutos han 
sido producto de coyunturas políticas y no han tenido que cumplir con estos lineamientos”. “Se requiere de cumplir con dos 

requisitos: uno, efectuar un mínimo de 20 asambleas estatales de 30, donde tendrán que reunir a no menos de 3 mil 
militantes; asimismo, cumplir con un porcentaje de afiliación, el cual es totalmente rebasado”. Indicó que hasta el momento 

han realzado nueve asambleas,  de las cuales ocho cumplieron con los requisitos, incluyendo la efectuada recientemente en 

Pachuca donde hubo más de seis mil asistentes. (Hugo Cardón, página 21) 

Criterio-Retuvieron 12 municipios ISR, pero no informaron a hacienda: Doce municipios durante la cuenta pública 

2011 retuvieron el impuesto sobre la renta (ISR) a sus trabajadores, pero evitaron informarlo a la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP). Así lo seĖaló el titular de la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo Molina, quien no 

precisó cuáles ni el monto. Ya que la auditoría verifica que ayuntamientos cumplan declaraciones de impuestos, también 

informa a la Secretaría de Hacienda cuáles son las presidencias municipales que retienen pero “esconden” lo recaudado. “El 
impuesto sobre la renta es lo que le retienen al trabajador y cuando no lo enteran argumentan cuál es el daĖo al erario 

público, si es dinero de los empleados del ayuntamiento.” Sin embargo, el problema es “cuando llega la multa por no haber 
cubierto esos impuestos y embargan a las presidencias municipales o inmuebles, es donde prevalece daĖo al erario público”. 

En caso de condonar pago de ISR, es necesario precisar a la Secretaría de Hacienda si dichos recursos fueron invertidos en la 

administración pública o desviados para fines ajenos a los ayuntamientos. Además, luego que el gobierno condonara pago de 
impuestos a municipios afectados por las recientes lluvias, la auditoría verificará que dicho dinero extra sea destinado a 

rehabilitación de obra pública. (Víctor Valera, página 03) 
El Reloj-12 municipios en “la mira” de la ASEH: (Verónica Ángeles, página 04) 

El Reloj-Descarta secretario de finanzas subejercicios para este año: El secretario de Finanzas y Administración 

Pública, Aunard de la Rocha Waite dio a conocer que en el gobierno del estado no habrá subejercicios este año, “al contrario, 
estamos viendo cómo cerramos bien el año”. Dio a conocer que en estos últimos meses se espera que llegue lo que está 

publicado de las participaciones y la parte que falta del fondo de estabilización. Aunard de la Rocha indicó que los recursos 
federales que llegan al estado se ejercen de manera rápida, debido a que desde el principio del año ya están etiquetados, con 

sus respectivos proyectos. “Por ejemplo, el fondo de pavimentaciones que ofrecía el presidente de la República, apenas lo 

vamos a empezar a ejercer, llegó la semana pasada y ahorita estamos en ese tema de las licitaciones y la publicación, todos 
los procesos tienen que ser muy rápidos”, aseguró el secretario de Finanzas. Reiteró que no se regresará recurso a la 

federación, detalló, se tiene que regresar cuando llega al final de año y no hay tiempo para ejercerlo, “nos sucedió el año 
pasado, nos llegaron recursos por ahí del ‘veintitantos’ de diciembre de algún programa, era muy poquito, pero no lo puedes 

ejercer en una semana, por las reglas de operación”. En este sentido, De la Rocha Waite dijo que, como en el caso anterior, 

se pueden pedir prórrogas, porque, “habrá obras que puedes entregar al 31 de diciembre, pero tampoco se trata de hacer 
mal las cosas; la instrucción del gobernador es que se hagan bien las obras”.(Sergio Juárez, página 03) 

Milenio- Se ejercerán en tiempo recursos del PEF 2013: (Axel Chávez, página 11) 

Plaza Juárez-No habrá subejercicios: Rocha Waite: (Natalia López Pazarán, página 3ª) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Criterio-Considerarán parquímetros en cambio a reglamento…en 2014: El alcalde de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, estimó que por los tiempos que se requieren en la reforma planteada para actualizar el Reglamento de Tránsito 

municipal, no es posible considerar el tema de los parquímetros. Por ello, el punto será considerado hasta 2014, señaló. El 
edil priísta se mostró a favor de regular los espacios vehiculares en el primer cuadro de la ciudad. “Yo no sé si nos dé tiempo 

de tocar el tema de los parquímetros, yo lo tendré que revisar, yo estoy a favor de los parquímetros. “Sin duda lo que es el 
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Centro Histórico y la zona conurbada, ahí cerquita, requiere de parquímetros, pero no sé si nos den los tiempos para incluirlo 

esta vez o ya hacerle una modificación el año que viene”, señaló. García Sánchez adelantó que una vez que se apruebe, el 

ayuntamiento tendrá la obligación de dar “amplia difusión” al nuevo Reglamento de Tránsito, que actualmente se encuentra 
en análisis en comisiones del Cabildo capitalino. El edil señaló que sería injusto aplicarlo “así sin más”. La campaña de difusión 

estará alineada con una de prevención, adelantó García.  (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Firman convenio para la liberación de oficios de mil 22 propiedades: El ayuntamiento de Pachuca y la 
Comisión Reguladora de la Tenencia de la Tierra (Corett) firmaron un convenio para la entrega de mil 22 oficios de liberación 

de predios que no habían sido regularizados. Durante la firma del documento, el edil Eleazar García explicó que el programa 
de escrituración de la vivienda representa para muchos pachuqueños la oportunidad de acceder a certeza jurídica sobre sus 

predios, “en beneficio de sus propietarios y sus familias”. El convenio, además de establecer bases para el programa de 
escrituración de vivienda, define los ámbitos de trabajo de cada dependencia participante. El delegado de la Corett en 

Hidalgo, José Luis Lima Morales, acotó que en Santa Julia se han entregado tres mil 905 documentos; en Santiago Tlapacoya, 

965; en Venta Prieta, mil 469; en Aquiles Serdán, 609; en San Antonio el Desmonte, 771; en San Cayetano, dos mil 107, y en 
Matilde, mil 707. Además, la instancia federal entregó 22 donaciones de inmuebles a escuelas, presumió. Lima Morales 

informó que la Corett ha efectuado 15 expropiaciones en Pachuca, con lo que se han regularizado 11 mil 519 lotes para 46 
mil personas, aproximadamente. (Emmanuel Rincón, página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Recaudación hacendaria: Dentro de las nuevas disposiciones que plantea la reforma hacendaria del presidente Enrique 
Peña Nieto y que fueron aprobadas en días pasados por la Comisión de Hacienda y Crédito Público en la nueva Ley de 
Ingresos para 2014 están el fortalecimiento de las finanzas municipales y estatales para la obtención de mayores 

participaciones federales. De acuerdo con el propio documento que Los Pinos hizo llegar al Congreso de la Unión, México es 

uno de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con menor nivel de recaudación 
subnacional ya que ésta representa únicamente el 0.7% del Producto Interno Bruto con todo y los ingresos tributarios locales 

de las entidades federativas y los municipios.  Según se plantea, el promedio de la recaudación de los gobiernos locales en los 
demás países que forman parte de la OCDE es de 8.9% del PIB. Aún si se considera sólo la región de América Latina, el nivel 

observado en nuestro país es bajo, muy bajo diría yo. ¿Cómo lograr mejorar estos indicadores sin trastocar la economía del 
mexicano del interior del país, que vive en condiciones totalmente distintas a los de las zonas industriales, urbanizadas o 

metropolitanas en donde quizá se encuentre la mayor parte del flujo económico entre trabajadores y contribuyentes? Se 

plantea fortalecer los incentivos recaudatorios que deben tener las participaciones federales, tanto a nivel estatal como 
municipal, mediante la creación del nuevo Fondo de Fiscalización y Recaudación que a su vez deroga el Régimen de Pequeños 

Contribuyentes e Intermedios, el anteriormente y poco famoso conocido como Repecos. Para el gobierno federal, de aquí en 
adelante, sólo se considerará el flujo de efectivo de los importes recaudados de los impuestos y derechos locales, incluido el 

impuesto predial y los derechos por suministro de agua, mismos que se informarán en los formatos que emita la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público. Otro punto importante es el pago del predial, del cual se manejan versiones de que será elevado 
a nivel nacional. Según las mismas estadísticas de la OCDE, México es el país con el menor nivel de recaudación de predial ya 

que esta representa sólo el 0.2% del PIB nacional, mientras que en naciones como Chile la recaudación de dicha contribución 
alcanza 0.6%. Aquí el gobierno plantea modificar la fórmula del Fondo de Fomento Municipal con el objeto de incentivar a 

que las entidades federativas puedan asumir, mediante la firma de convenios, la operación del cobro del impuesto predial de 

sus municipios, con la finalidad de incrementar la eficacia en el mismo. En Hidalgo, la mayoría de los 84 ayuntamientos 
cuentan con el mecanismo autónomo de cobro, sin embargo, es necesario que se haga más independiente de las finanzas 

estatales y que se pueda fortalecer a las tesorerías locales, en coordinación con Finanzas estatales. (Eduardo González, 
página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Morena tras PT y M:Luego de no alcanzar posiciones en la 62 Legislatura los partidos del Trabajo (PT) y Movimiento 
Ciudadano (MC) se debaten entre la vida y la muerte en Hidalgo ante la decepción que causaron entre su militancia que 

puede una buena parte terminar afiliados al Movimiento de Reconstrucción Nacional (Morena) que está a la pepena de 
militantes sin importar de donde provengan porque quiere tener una presentación exitosa en 2015. La caída del PT se debe 

como ya se había observado desde hace tiempo al manejo unipersonal y hasta dictatorial que hace Arturo Aparicio Barrios y 

un pequeño grupúsculo que se ha encargado de “desaparecer” a sus detractores y que en los últimos sobrevivió gracias a las 
coaliciones con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y al bloque opositor en las elecciones estatales de 2010. Sin 

foro en el Congreso Local y con la desbandada de alcaldes que utilizaron el membrete del PT, este instituto político vive la 
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más grave crisis de su historia luego de disputar incluso la segunda fuerza política al PRD y a Acción Nacional (PAN) hace tres 

lustros a causa del arribo a Hidalgo de Aparicio Barrios que con apoyo central se apoderó de la franquicia. Mientras que el 

Movimiento Ciudadano con María de la Cruz García al frente dejó de ser la opción seria que como cuando con el nombre de 
Convergencia Partido Político Nacional lo dirigió por una breve periodo el profesor Manuel Arellano Zavaleta y hoy es una 

caricatura y a pesar de las campañas espectaculares pero poco efectivas en Pachuca, no lograron el 3 por ciento mínimo que 
se requiere para alcanzar una curul en la Cámara de Diputados. En ese escenario la dirigencia que encabeza Andrés Caballero 

Cerón tiene como meta atacar las zonas de presencia de estos partidos para con el icono de Andrés Manuel López Obrador 

atraerlos y engrosar sus filas mientras que PT y MC tendrán una caída aún más vertical y seguramente en las elecciones 
federales intermedias  de 2015 prácticamente desaparecerán de la escena política hidalguense. (Alberto Witvrum, página 

de internet).  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Equipo: Tres son los personajes que sostienen la estructura de gobierno que preside Francisco Olvera Ruiz. Fernando 

Moctezuma, secretario de Gobierno; Aunard de la Rocha, secretario de Finanzas; y Miguel Ángel Cuatepotzo, encargado del 
despacho del gobernador, representan los tres pilares del proyecto sexenal y justo a la mitad del camino para la actual 

administración los análisis muestran calificaciones positivas. Recientemente una de las firmas encuestadoras más importantes 
de México presentó los resultados de un estudio sobre aprobación a la gestión del gobernador. Además de alto nivel de 

posicionamiento a su imagen, fue revelada una magnífica calificación popular. Dicho reconocimiento tiene que ver con la 

atención y diálogo permanente, el pulcro manejo de las finanzas públicas y la eficiencia conseguida en un intrincado sistema 
circulatorio representado por nuestra burocracia estatal. Moctezuma Pereda supo construir un gran acuerdo político estatal 

que, hasta ahora, ha sido una herramienta eficaz para conciliar, negociar y solucionar los conflictos propios de una sociedad 
tan dispar y dinámica como la hidalguense. De la Rocha Waite puso “sobre rieles” las finanzas estatales al ajustar el gasto 

bajo la simple fórmula de no gastar más de lo que ingresa. De la Rocha consigue además confirmar un alto nivel como 
servidor público y elegibilidad para futuras responsabilidades en ese contexto o como abanderado de su partido ante una 

elección. Miguel Ángel Cuatepotzo simplemente puso en práctica su amplia experiencia en el servicio público para resolver un 

sinnúmero de asuntos de la agenda diaria del gobernador, siempre urgentes, eso sí. La evidente confianza que el mandatario 
estatal le confiere al profesor Cuatepotzo no es casualidad, es resultado de muchos años de labor exitosa, lealtad y por 

supuesto éxito. Con este tridente la actual administración ha presentado batalla a una de las crisis financieras más feroces de 
los últimos tiempos; atención a contingencias climáticas fatales y cíclicas, ya que en los últimos tres años las tormentas no 

dieron tregua. Personajes destacados como Salvador Elguero, secretario privado del gobernador, Antonio Meza en 

Comunicación Social, y Rolando Durán en educación media y superior son piezas fundamentales de primer equipo estatal. 
Habrá opiniones contrarias, pero en la administración pública todos los días hay que tomar decisiones, solucionar los asuntos 

más increíbles y muchas veces no es con dinero como se alcanzan metas, la mayoría de los casos es necesario talento y 
desde mi perspectiva estos que he mencionado tienen de sobra.  (Andrés Torres Aguirre, página 03). 

Criterio-La Silla… 

 
El tamal blanco y el atole con el dedo: El tamal blanco (o whitetamale, en inglés) es el nombre de la operación con la 

que el gobierno estadunidense de Barack Obama espió los Correos electrónicos del ahora exmandatario Felipe Calderón y a 
miembros de su gabinete. Que el gobierno de Estados Unidos nos espíe es algo que no me sorprende. Lo ha hecho con todos 

los países posibles, incluyendo a sus supuestos aliados, y continuará en ese plan aunque todos hagamos un berrinche.Lo que 

me sorprende son los nombres tan ridículos que ponen a las operaciones encubiertas contra nosotros, los mexicanos. Ya hace 
tiempo nos “enmuinamos” con la operación Rápido y Furioso, aquella idea criminal de dejar pasar armas de alto poder a 

México para ver “a qué manos iban a parar”, como si no supiéramos todos que iban dirigidas al narcotráfico y se usarían para 
matar mexicanos. Ahora nos salen con la mamarrachada de nombre de Whitetamale, lo cual es una burla más a nuestro país. 

Imagino perfectamente que cuando los agentes de la CIA u otra dependencia de EU se sientan a nombrar las operaciones, las 

carcajadas por los términos que usan son la comidilla del día. Y lo peor es que nuestros vecinos siguen burlándose de 
nosotros con otros temas, como la tan mentada reforma migratoria que, seguramente, luego descubriremos que se llama 

informalmente “FingerAtole”, u Atole con el Dedo. Creo, y lo digo sinceramente, que ya sería hora de que México revise 
nuestra relación con los gringos. (Manuel Baeza, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

 
A Benjamín y Eugenio, 15 años después: A Jesús Murillo, entonces gobernador del estado, le informaron que la vialidad 

sobre el bulevar Felipe Ángeles era un caos. La fuerte lluvia que azotó a la capital hidalguense en los inicios de octubre en 
1998, obligó a que trabajadores de Obras Públicas y funcionarios del gobierno, acudieran al lugar para atender a la población 
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y solucionar el problema. Algunos integrantes del gabinete de Murillo acompañaron al gobernador, y se sumaron al trabajo 

que hacían efectivos de vialidad sobre ese bulevar, a la altura del restaurante Ronny, con el propósito de dar fluidez a la 

circulación. Fue entonces cuando Eugenio Imaz Gispert (secretario de Desarrollo Económico) y Benjamín Rico Moreno (titular 
de Obras Públicas), fueron sorprendidos por un vehículo que los arrolló accidentalmente. El chofer que conducía un 

Volkswagen perdió el control de la unidad y se derrapó sobre la pista, a Imaz lo impactó de frente, mientras que Rico Moreno 
recibió el golpe de la unidad y quedó prensado contra un árbol. Ambos funcionarios, en condiciones críticas de salud, fueron 

trasladados de emergencia a la Beneficencia Española para recibir atención, lugar donde fueron intervenidos y posteriormente 

enviados a un nosocomio en la capital del país; por fortuna y con la atención de los especialistas "volvieron a nacer". Esa 
tarde de octubre, estuve junto con otros amigos en la clínica de la Beneficencia; días después, en calidad de visita al 

nosocomio donde se encontraban, en la capital del país, charlé con Eugenio y con Benjamín; lo grave había pasado, pero aún 
faltaban días de convalecencia para ambos, días que en un hospital siempre son eternos. Hoy, plenamente superada la 

eventualidad de los funcionarios hidalguenses, a los médicos se les olvidó "pronosticar" el futuro político de sus pacientes, 
que sería 15 arios después muy alentador. Concluido el sexenio de Murillo, Imaz acompañó al realmontense por su periplo en 

la capital del país, en tanto que Rico Moreno, consolidó sus proyectos inmobiliarios. En la pasada administración, ambos 

regresaron a las esferas del gobierno estatal; Imaz Gipert se convirtió en funcionario cercano a Miguel Osorio, al ocupar 
distintos cargos en su equipo, de gobierno. En tanto que Rico Moreno fue invitado por Omar Fayad como secretario municipal 

de Obras Públicas. Iniciado el nuevo gobierno federal, con la transición política que sacó al PAN de Los Pinos, Eugenio y 
Benjamín fueron invitados de nuevo a la administración pública; el primero fue designado desde el primer día en el gobierno 

de Peña Nieto como titular del CISEN, en tanto que el segundo ocupa la titularidad de la CONAGUA en Hidalgo. Insisto, los 

médicos "olvidaron" el pronóstico político; vaya desde aquí una saludo para ambos. (Edmundo Pineda, página 07) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que por instrucciones del gobernador Francisco Olvera, los titulares de las secretarías de Gobierno, Seguridad 
Pública y Procuraduría General de Justicia se reunieron con las familias que se han visto afectadas por los recientes 

hechos lamentables que se han presentado en Cuautepec; en tanto, agentes del Ministerio Público, la fiscal de 
Atención a los Delitos de Género y personal de la coordinación de Investigación se dan a la tarea de llevar a cabo 

diversas líneas de investigación para el pronto esclarecimiento de los hechos. 

: Que el actual coordinador de la agenda política y legislativa de Ernesto Cordero en Hidalgo es Alejandro Moreno 

Abud, quien pierde fuerza y margen de operación en la dirigencia del PAN. Dicen que en una rápida evaluación salieron las 
siguientes cuentas: perdió los comités municipales de Pachuca, Huejutla y casi pierde Tulancingo en las últimas 

elecciones a diputados locales y pese a que pretendió tirar la asamblea de Huejutla, no pudo. Esto ha generado que el 
grupo disidente al interior de dicho partido esté gane terreno liderado por un edil de la región Tula-Tepeji. 

: Que Erasto Tolentino, líder de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala en Hidalgo, nuevamente acusa que Arturo 
Aparicio y Mariano Torres tienen secuestrado al Partido del Trabajo y esta semana se presentará en la Ciudad de 

México para buscar a los dirigentes nacionales del petismo a quienes, dice, desengañará sobre lo que creen de los actuales 

líderes del instituto político al que pretende rescatar del letargo electoral. 

: Que hablando de apatías políticas, en el PRD estatal dicen que todo mundo anda de capa caída pues no saben qué postura 
tomar luego de la aprobación de la reforma hacendaria; esto se debe principalmente a que personajes que se decían fieles 

seguidores de las posturas radicales del sol azteca y que rechazaban todo argumento proveniente de los políticos en el poder 

estatal y nacional, ahora son los que están celebrando el avance legislativo de las iniciativas presidenciales desde San 
Lázaro. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Esperemos que los padres de familia tomen en cuenta que la delincuencia empieza en casa y la prevención de la misma 

también, lo que pretendemos con este tipo de eventos es acercar a los padres con sus hijos y los alejen de actividades 
ilegales” 

Juan Antonio Marroquín Ramos 
Funcionario en Acatlán. 

Mientras que en Campeche y Ciudad del Carmen tienen un control de seguridad y de prevención, en Tula estamos bastante 
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atrasados, por eso insistimos desde la Cámara de Diputados que se tomen las medidas necesarias y que la población no sufra 

los estragos” 

Mirna Hernández Morales 

Diputada Federal sobre refinerías. 

Yo nunca había levantado la mano para decir ‘Sí protesto’ ante un Congreso de ningún estado, y que en el momento que me 

estaban tomando la protesta había pancartas y gritos de ‘Imposición’. Yo me sentí contento y fuerte, porque en primer lugar 
se respeta su punto de vista.” 

José Alfredo Sepúlveda Fayad 
Presidente de la CDHEH. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

que los diputados estatales de Nueva Alianza aún no digieren el hecho de no haber obligado al Congreso a que le entregaran 

la presidencia de la Comisión de Educación. Luego de que la asignación de las mismas no los dejó nada contentos tratan de 
chantajear a los demás diputados, pues con el mínimo detalle se hacen los ofendidos y cada vez que les viene en gana 

abandonan el recinto legislativo en plena sesión, encabezados por su coordinadora Maru Muñoz, quien es la principal 
inconforme, pues ya decía que ella se quedaría con dicha comisión. Ahora falta saber que ocurrirá con aquellas comisiones a 

las que renunciaron presidir y si el Congreso les descontará parte de su salario por abandonar las sesiones, pues hasta el 

momento los ciudadanos seguimos pagándoles como si trabajaran. 

que una situación para lamentar podría desencadenarse en Tenango de Doria, donde se encuentra ubicada una secundaria en 
zona de riesgo, que para aumentar el problema mantiene una disputa por un terreno con un docente que se siente dueño del 

mismo y que ha clausurado, sin importarle la integridad de los alumnos y maestros, un corredor de emergencia. El problema 

no para ahí, pues aunque el terreno es propiedad de la escuela la SEPH no cuenta con las escrituras, lo que ha ayudado a 
que un abusado (o abusador) quiera adueñarse de ellos.  

que hablando de diputados, resulta que el representante popular por el distrito de Tepeji del Río, Rosalío Santana no da color, 

pues a pesar de que la actual legislatura ya está trabajando nomás no expone temas que destaquen. Ahora sus compañeros 

lo reconocen por su alta disposición, pero a salir en la foto, y eso que la legislatura apenas empieza. 

que el diputado local Héctor Pedraza asumirá hoy la presidencia de la Comisión de Agricultura del Congreso del estado; 
Pedraza Olguín, de profesión Agrónomo, se espera aplique su experiencia profesional gestionando apoyos a favor los 

agricultores de la entidad. 

que ya puede leer esta y otras columnas desde su teléfono inteligente con sistema operativo Android e iOS, basta descargar 

la aplicación de Criterio Hidalgo desde las tiendas Play Store y App Store. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  La inseguridad en Cuautepec ya enfrenta hasta a los propios vecinos 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Quienes estaban esperanzados en agarrar “hueso” en el gobierno estatal tendrán que esperar mejores 

tiempos. Por el desembolso adicional que el Poder Ejecutivo deberá hacer para pagar la nueva deuda con 
Banobras, el mandatario Francisco Olvera ordenó “congelar” todas las plazas que por algún motivo estaban 

disponibles. 

Para cumplir con su contraparte en el Fonden y emprender la reconstrucción de la infraestructura dañada por el huracán 

Ingrid, el gobierno solicitará un préstamo por más de 400 millones de pesos, situación que lo obligará a reforzar su programa 
de austeridad en la administración central, a donde se destina 10 por ciento del presupuesto anual del estado. 

Sólo serán cubiertos los cargos que resulten sustantivos para el buen funcionamiento del Poder Ejecutivo, con base en los 
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resultados de un análisis que se lleva a cabo para determinar qué plazas se justifican y cuáles no. 

Suena en Radio Pasillo que los colegios particulares del estado le entraron a la “moda” de las escuelas públicas y 
determinaron suspender clases los últimos viernes de cada mes, con lo cual no será posible cubrir los 208 días hábiles que 

marca el ciclo escolar 2013-2014 emitido por la SEP. Y eso sin contar “puentes”, festivales y demás actividades que impiden 
cumplir con el calendario. 

Padres de familia se preguntan si no será posible que estos cursos se realicen los fines de semana o por las tardes, a fin de 
no afectar el aprendizaje de los alumnos. 

En Radio Pasillo se dice que el eventual regreso de Cuauhtémoc Cárdenas a la dirigencia nacional del PRD 
tiene nerviosos a los perredistas locales afines al grupo de Los Chuchos, entre ellos los líderes de las tribus 

dominantes en la entidad: Luciano Cornejo de Nueva Izquierda, Isidro Pedraza de la UFIC y José Guadarrama 
del Frente Democrático Hidalguense (FDH). 

Y es que la estrategia para revivir a este partido incluye impulsar cambios radicales también en los estados, lo que podría 
poner en riesgo la hegemonía que durante años han mantenido estos tres profesores. 

Corrientes del sol azteca opuestas a Los Chuchos consideran que es posible un verdadero cambio. Si en la elección de 

dirigencia nacional de 2008 se logró que Alejandro Encinas tuviera en Hidalgo una votación mayor a la de Jesús Ortega, ¿por 

qué no pensar en repetir la hazaña?, dicen.(Redacción, página web). 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Entre todos los temas dispuestos por actores del Pacto por México levanta ámpula el relativo a la creación de un nuevo 
instituto electoral con atribuciones y normativas nacionales, que bien puede arrebatar facultades a las entidades del país en 

materia de organización, desarrollo y conteo de votos en procesos electivos. Además esta posibilidad, según indican los 

expertos, resultaría muy costosa para la nación, cuando ya de por sí son demasiado onerosas las propias elecciones. Falta la 
decisión y ratificación para dicho organismo. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Velia Asiain. Mantiene la subsecretaria de Fomento Económico especial cuidado en los proyectos que están 
pendientes en esta área para así abandonar por completo cualquier tipo de rezago. Al tiempo Asiain Díaz de León apuesta por 

las acciones que permitan cimentar las bases para nuevas estrategias que den mayor respaldo a los integrantes del sector en 
la entidad y por ende redunden en mejoras sustanciales. 

 

Abajo-: Rosa Ma. Denís. Aunque en recientes fechas han difundido información acerca de las acciones en las cuales es 
partícipe el Centro de Integración Juvenil, cierto es que la contundencia de los programas implementados aún carece de 

elementos que permitan acceder a un cambio radical en cuanto al porcentaje de adolescentes en quienes realmente inciden 
para alejarlos de conductas nocivas. Denís Rodríguez aún tiene un reto mayúsculo por cumplir. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
SUBEJERCICIOS 

Confirmó a los grillitos el secretario de Finanzas estatal, Aunard de la Rocha, que pese al retraso por parte de la 

federación para la entrega de participaciones para algunos proyectos u obras ya etiquetados, en Hidalgo no 
habrá subejercicios, incluso prevé que al final de este año concluyan muchas de las acciones importantes que 

impulsó el gobernador Francisco Olvera desde el comienzo de su administración, por lo que en este sentido el panorama 
es alentador para cumplir los compromisos que el gobierno estatal tiene en las diversas regiones que integran la entidad. 

OBLIGACIONES 
Quienes sí deben apresurarse para entregar cuanto antes su correspondiente declaración patrimonial ante la 

Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) son todos los funcionarios públicos locales, pues tienen como 

fecha límite hasta el 30 de octubre para cumplir con la entrega de este importante documento o serán 
acreedores a una multa que supera los 12 mil pesos, según ha reiterado la dependencia a través de distintos medios. 

RIESGO 
Informaron los grillitos que padres de familia con hijos en la escuela primaria Jacobo Zaga, ubicada en Villas del 
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Álamo, exigieron que la Comisión de Agua y alcantarillado de Servicios Intermunicipales (Caasim) regularice a 

la brevedad el servicio de agua en esa zona, pues al parecer ya llevan varios días sin el vital líquido por lo que 

no pueden cumplir las autoridades educativas con las recomendaciones del Sector Salud en materia de aseo e 
higiene del plantel. Situación que puede representar un riesgo, sobre todo ante el periodo de alerta que vive la 

entidad con la aparición del cólera en varios municipios. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

La Jornada- EU espió a placer al gobierno de Felipe Calderón: La Agencia de Seguridad Nacional de Estados Unidos 

(NSA, por sus siglas en inglés) hackeó cuentas de correo de la Presidencia de México por años y obtuvo información interna 

‘‘lucrativa’’ –en sus propias palabras– sobre toma de decisiones del sistema político mexicano, a través de su división 
especializada en espionaje denominada Operaciones de acceso personalizado (Tailored Access Operations, TAO), según 

documentos filtrados por el ex analista de la agencia Edward Snowden y revelados por la revista alemana Der Spiegel. 
Después de husmear sistemáticamente las comunicaciones internas del gobierno mexicano, la agencia logró finalmente 

descifrar las claves para ingresar al servidor de la Presidencia de la República durante el sexenio pasado. De esta forma, 
Felipe Calderón, el mandatario que colaboró de manera más estrecha con Washington que todos sus antecesores, fue uno de 

los blancos del espionaje estadunidense. (Redacción, primera plana). 

Excélsior-Huracán ‘Raymond’ se fortalece a categoría 3; acecha al Pacífico: El huracán ‘Raymond’ se fortaleció a 
categoría 3 durante las primeras horas del lunes, mientras se acercaba a la costa del Pacífico mexicano, con la amenaza de 

fuertes y posiblemente muy peligrosas lluvias, un mes después que la tormenta tropical ‘Manuel’ causó amplios daños, 

con inundaciones y deslaves. El Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos informó que la tormenta se había 
quedado estática al sur de México, pero se esperaba un movimiento hacia el norte que llevaría los vientos huracanados 

más cerca de la costa. Las autoridades mexicanas se apresuraron a enviar personal de emergencia y dijeron que estaban 
estudiando la evacuación de áreas bajas. Unas 10 mil personas ya estaban abandonando sus casas, un mes después que 

‘Manuel’ inundó sus viviendas y dejó colinas en peligro de deslave. El centro de ‘Raymond’ estaba a unos 200 kilómetros 
(unas 125 millas) al sur-sureste del centro turístico de Zihuatanejo, con vientos máximos sostenidos de 195 kph (120 mph), 

en las primeras horas del lunes. (Redacción página web). 

El Universal-Favoreció GDF a empresa de parquímetros: Operadora de Estacionamientos Bicentenario: (OEB) no 

contaba con experiencia para operar parquímetros, pero aun así el gobierno del Distrito Federal le otorgó sendos permisos 
para manejar los polígonos Polanco-Anzures, Lomás-Virreyes y Roma-Hipódromo-Condesa, un negocio por el cual factura 

unos 190 millones de pesos al año. Empresarios con experiencia en el ramo y líderes vecinales acusan falta de transparencia 

al conferir a una sola compañía el manejo de mil 721 cajones de estacionamiento de la ciudad. El consorcio Parkare Group, 
por ejemplo, cuenta con amplia experiencia en operar parquímetros. Tiene 35 mil máquinas distribuidas en los cinco 

continentes, con marcada presencia en ciudades como Madrid y Barcelona, y en países con reglas operativas tan exigentes 
como Francia, Inglaterra y Chile. En México llevaba 20 años operando, y sus parquímetros ya están instalados en Nuevo 

León, San Luis Potosí y Morelos. Al tiempo, provee maquinaria a los estacionamientos de Liverpool, Comercial Mexicana y 
Perisur, entre otros.  En contraste, OEB, nacida en 2010, no contaba con prácticas profesionales en materia de parquímetros, 

aunque su dueño principal sí sabía de coches, pues es director comercial de CorpoGAS, uno de los consorcios que venden 

más gasolina en el Distrito Federal.  Pero la suerte de la novata, la experimentada la desea. Once meses después de creada 
OEB, el entonces jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, le otorgó los permisos necesarios para controlar por 10 años 

tres de las zonas más rentables de la ciudad, convirtiendo a dicha empresa en la única beneficiaria del proyecto ecoParq. 
(Karla Casillas Bermúdez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Calderón y Peña: objetivos lógicos: Del espionaje abundan referencias tan antiguas como las de agentes que orejeaban 
para Moisés, David o Josué, o la clasificación de espías que hizo Sun Tzu (siglo IV aC): “Nativo, interno, doble, liquidable, y 
flotante” que, “cuando están activos todos ellos, nadie conoce sus rutas”. A esto, escribió el chino en El arte de la guerra, “se 

le llama genio organizativo, y se aplica al gobernante…”. Isabel Primera de Inglaterra se sirvió de su principal secretario, sir 

Francis Walsingham, a finales del siglo XVI para, mediante redes de agentes en toda Europa, penetrar el corazón de otras 
naciones (enemigas o aliadas). A este cuate se le reconoce desde entonces como “maestro de espías”: supervisaba las 

políticas exterior, nacional y religiosa; fue embajador en Francia y partidario tenaz de la exploración, colonización y 
sometimiento de Irlanda y de la unión con Escocia, así como hacer de Inglaterra la mayor potencia marítima (en una 

economía cada vez más globalizada). Descubrió y desactivó varias conspiraciones contra la reina y, con información de sus 

http://www.jornada.unam.mx/2013/10/21/politica/003n1pol
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espías, aseguró la ejecución de María Estuardo. Al servicio de Napoleón, Joseph Fouché (Cocinero de la conspiración, le decía 

Robespierre) tuvo a su cargo la Policía de Francia (que se convertiría en el temible Ministerio de Interior) y se le concede la 

paternidad del espionaje moderno, entendido como una prioridad de Estado. Sus artimañas para el hurgamiento fueron 
piedra de toque del FBI en EU o el MI-6 inglés, que se volvieron clave en el desarrollo de la Segunda Guerra Mundial (con la 

red Orquesta Roja trabajando para los aliados en los países ocupados). La guerra fría fue constante duelo de espías entre las 
potencias, con casos tan célebres como los de Harold Adrian Russel Philby o Kim Philby (integrante del grupo estalinista Los 
cinco de Cambridge); los agentes dobles Blake, Ames y Penkovski, o el derribo del avión espía U-2 de 1960 por migs 
soviéticos y cuyo piloto, Francis Gary Powers, fue apresado y luego cambalachado por agentes rusos. Después, la caída del 
Telón de Acero, lejos de acabar con el espionaje, lo reactivó, sobre todo con los atentados de 2001 para penetrar al 

integrismo islámico (que llevó al encuentro y asesinato de Bin Laden diez años después). Frente a las “bondades” de su 
práctica como asunto de Estado, los WikiLeaks de Julian Assange (desde 2007) vinieron a ser el primer gran machetazo a 

caballo de espadas: filtraciones de decenas de miles de documentos secretos que el Estado gringo mantenía bajo reserva.Y 
de ahí a lo de ahora (caso Snowden): la difusión de gobiernos y gobernantes espiados por la Agencia de Seguridad Nacional 

de Estados Unidos, entre quienes están el ex presidente Felipe Calderón y, como candidato a sucederlo, Enrique Peña Nieto.  

Pues… ¡ni modo que no! Lo sorprendente no es tanto que fueran espiados, sino que lo hubiesen sido por tan breve tiempo y, 
para colmo, que nada notable ni abracadabrante les hayan encontrado...(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Payaso asesina a 'narco' en fiesta infantil: Las autoridades confirmaron que el cadáver era Francisco Rafael Arellano 
Félix. Hombre libre que gustaba insertar desplegados en la prensa de Sinaloa con remates de esta clase: “Soy creyente en 
Dios sin ser un tragasantos”. Para más datos, era el mayor de los hermanos de la familia de famoso apellido. Cumplió 

sentencia 28 años en Estados Unidos. Recuperó la libertad en 2008. Lo mataron el viernes en el salón de fiestas de un hotel 

de 100 dólares la noche, entre Cabo San José y Cabo San Lucas. Le disparó un sicario, cuentan que disfrazado de payaso. 
Podrá decirse que fue un mal Coppola, cine gore, exceso de sangre artificial. Las autoridades aseguran que darán con el 

¿payaso? Y que no es chiste. Una cosa no tiene que ver necesariamente con la otra, pero en el norte de la península había 
intranquilidad. Un par de semanas atrás colgaron una manta en el fraccionamiento La Cúspide, de Tijuana. Una amenaza a la 

policía municipal. La prensa especializada conjeturó que los autores, el Nuevo Cártel de Tijuana, podrían ser una 
“reminiscencia o una escisión del cártel de los Arellano Félix”. Firmaron la manta: Charro Aquiles, Atlante Chan y Don Balas. 

Quisiera creer, como proponía Santayana, que esto es lírico en su esencia, trágico en su destino y cómico en su existencia. 

Pero no es así. Eso en Baja California. Rastreo, literalmente rastreo la prensa de los últimos cinco días. Horror escondido, 
dolor en Jalisco, Nuevo León, Chihuahua, Sinaloa, Tamaulipas, Morelos. Y el silencio que abruma en un país todavía repleto 

de muertos y matones. Como si en 2013 la violencia criminal fuera una payasada.(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que los empresarios han aumentado el cabildeo con el Senado para impulsar cambios en la reforma hacendaria que 
aprobaron los diputados. 

La fracción del PRD que encabeza Miguel Barbosa recibirá al CCE mañana pero, a decir del senador, no habrá marcha atrás 
en los avances que se tienen para “que paguen más los que más ganan”. 

:Que en ese contexto hay preocupación en la bancada panista del Senado, a cargo de Jorge Luis Preciado. 

Los seguidores de Ernesto Cordero pretenden votar contra toda la reforma hacendaria, aunque el grupo que encabeza 
precisamente el coordinador Preciado está consciente de que contiene avances y quieren votarla a favor en lo general y en 

contra en temas particulares, como el IVA fronterizo. 

:Que si bien en Morena varios de sus líderes se han llevado regaños de Andrés Manuel López Obrador por las asambleas 

fallidas, este fin de semana los hermanos Ricardo y David Monreal casi duplicaron el mínimo de afiliados que pide el IFE. 

Pero también Morena volvió a fracasar en Tamaulipas, donde no hubo el quórum de 3 mil afiliados y la asamblea se repondrá. 

El ex candidato presidencial quiere no las 22 del requisito, sino 32 asambleas, para no dejar dudas en el registro. 

:Que en la PGR, a pesar de que han intentado sacar adelante los expedientes consignados por la administración de Felipe 
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Calderón, se avizora “una cascada de reveses” en casos relevantes. 

En la dependencia siguen encontrado irregularidades en casos de personas y funcionarios que fueron encarcelados sin sólidas 
pruebas que confirmaran dichos de testigos protegidos. 

:Que el ex consejero jurídico del GDF e investigador de la UAM Manuel Fuentes Muñiz está “sólido” para ocupar la 
presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del DF y goza de la simpatía de organizaciones sociales. 

Confía, dicho sea de paso, en el dicho de la presidenta de la comisión del ramo en la ALDF, Dinorah Pizano, en el sentido 

de que respetará criterios generados en organizaciones de la sociedad civil. 

:Que tras el sainete de la Feria del Libro del Zócalo, se prevé que en estos días se anuncie la salida de Lucía García 

Noriega como secretaria de Cultura del DF. 

No sería el único movimiento. Se prevé también la llegada de Armando Quintero, ex secretario de Transporte, al equipo de 

Miguel Ángel Mancera. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

La primera pregunta para la economía macro es: ahora que parece que ya estamos en recesión, ¿cuál será el impacto del 

aumento de impuestos?  La propuesta original del Presidente de quitar 239,700 millones de pesos a los contribuyentes para 
entregarlos al gobierno representaba un retiro de 1.36 por ciento del Producto Interno Bruto de la economía productiva. Con 

los ajustes de los diputados, el monto total se redujo a unos 200 mil millones de pesos (es difícil saber cuánto porque algunos 
de los "ajustes", como proyectar un precio mayor del petróleo crudo de exportación o del tipo de cambio, son meras pajas 

mentales). Si éste fuera el tamaño del golpe, se retirarían recursos de la economía productiva con valor de 1.13 por ciento del 
PIB. Es de cualquier manera un golpe muy fuerte que tenderá a agravar la recesión.  Para compensar este impacto recesivo 

el gobierno busca tener un déficit público de 4.1 por ciento del PIB o 721 mil millones de pesos. Esto permitirá al gasto 

gubernamental alcanzar un récord histórico de 4 billones 450 mil millones, pero 16.2 por ciento no tendrá respaldo en 
ingresos, lo que significa que tendrá que ser financiado con nueva deuda pública. El gobierno de Peña Nieto va a incurrir en el 

mayor aumento de deuda en un solo año desde la década de 1980.  Gastar dinero que no se tiene eleva en un principio el 
crecimiento económico y la prosperidad. Es como si un jefe de familia decide utilizar la tarjeta de crédito para financiar el 16 

por ciento de su gasto. Los primeros meses o años la familia vivirá mejor. El problema es que tarde o temprano hay que 

pagar las deudas.  Cuando la deuda se contrata para la adquisición de bienes de producción o de activos, por ejemplo equipo 
para una empresa o una casa para la familia, el gasto deficitario puede terminar siendo positivo. El gobierno de Enrique Peña 

Nieto, sin embargo, está aumentando la deuda simplemente para financiar gasto corriente. Los recursos se aplicarán a 
nuevos programas sociales que podrán traer algunos beneficios -y sobre todo comprar muchos votos al partido gobernante- 

pero no generar una mayor producción ni creación de activos.  Para el gobierno de Peña Nieto esto no es relevante porque el 
pago de la deuda lo tendrán que hacer gobiernos futuros. Ésa fue también la apuesta de Luis Echeverría y José López Portillo 

en la década de 1970. El pago de la deuda le tocó a Miguel de la Madrid, a los gobiernos subsecuentes y a los ciudadanos. La 

década perdida de los ochenta fue una consecuencia directa de la deuda pública acumulada por Echeverría y López Portillo. 
Peña Nieto está en la misma posición de aprovechar los beneficios políticos de un mayor gasto corriente dejando los costos 

para los gobiernos que vengan después.  ¿Disminuirá la pobreza en México por el nuevo gasto social? Lo dudo. El aumento de 
impuestos a empresas y personas físicas provocará una caída en la inversión y por lo tanto en la generación de empleos 

productivos. La experiencia de los últimos años nos demuestra que puede subir mucho el gasto social sin que se reduzca la 

pobreza. Mucho más influye el crecimiento de la economía, o un desplome como el que sufrimos en 2009, que la caridad que 
pueda repartir el gobierno.  El futuro no es halagüeño. En el corto plazo el impacto negativo del aumento de impuestos será 

ocultado por el enorme incremento en el déficit del gasto gubernamental. Pero de mantenerse varios años los niveles de 
déficit, tendremos una crisis económica como las que hemos sufrido en el pasado. Lo bueno es que ya no le tocará a Peña 

Nieto recoger los platos rotos.  

LARGO PLAZO 
Cambiar de director técnico cada dos partidos difícilmente permitirá la construcción de un equipo nacional triunfador en el 

futbol. El fracaso de la selección es un espejo de la incapacidad de los directivos de tener visión de largo plazo. No son 
distintos de nuestros políticos. (Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

La alianza keynesiana del PRI y PRD para gastar más: En un gobierno dividido, donde el partido del Presidente no 
tiene los votos para aprobar nada, pues no hay de otra más que negociar y hacer alianzas para sacar adelante cualquier 

legislación, la más importante de todas es, anualmente, el presupuesto. En México, en esta ocasión, el proceso se complicó 

más por la propuesta del Ejecutivo de realizar una dizque reforma hacendaria. Ante la falta de votos del PRI en el Congreso, 
el gobierno negoció y obtuvo los del PRD, que hoy controla el grupo de Los Chuchos. Entre ellos aprobaron la Ley de 

Ingresos. El gobierno logró dos cosas importantes. Primero: nuevos impuestos y eliminación de privilegios fiscales que 
podrían recaudar hasta un punto más del PIB el año que entra. Segundo: la posibilidad de incurrir en un mayor déficit público 

,de tal suerte que en 2014 los requerimientos financieros del sector público podrían ser de más de cuatro puntos del PIB, el 
mayor déficit que hemos tenido desde los años noventa. De esta forma, Peña Nieto tendrá más dinero para gastar. A 

cambio de sus votos, el PRD logró más recursos para sus gobiernos, fundamentalmente el del Distrito Federal. Miguel Ángel 

Mancera fue el ganón de la negociación con dos nuevos fondos, uno para infraestructura y otro para compensar pérdidas 
económicas por ser el DF la ciudad capital (la gran cantidad de manifestaciones afecta, por ejemplo, a los comerciantes del 

Centro Histórico). Difícil saber, en este momento, sin contar con el presupuesto definitivo, cuánto se llevará el jefe de 
Gobierno para las arcas capitalinas, aunque nuestro colega de Excélsior, Carlos Elizondo, la ha considerado como una 

“piscacha”. Lo importante, desde el punto de vista político, es que el PRI recurrió a la izquierda para pasar su dizque reforma 

hacendaria. Aclaro lo del “dizque”. En realidad la reforma ha resultado muy limitada. Subieron algo de tasas y redujeron 
deducciones en el ISR; eliminaron el régimen de consolidación fiscal, aunque de manera gradual; gravaron con IVA ciertos 

productos antes exentos y homologaron la tasa a los estados fronterizos; impusieron tributos especiales a las bebidas 
azucaradas y productos chatarra. Todo eso me parece bien. Pero, mientras no tengamos en México una reforma que 

generalice el IVA con una tasa única, aunque sea de manera paulatina, no habrá manera de resolver de verdad la baja 
tributación existente. Al final, los diputados recortaron la propuesta de Peña y recurrieron al expediente fácil de subir 

impuestos a la gasolina e incrementar precio estimado del barril del petróleo para cuadrar el presupuesto en 4.4 billones de 

pesos. Pero los ingresos, incluyendo el déficit, todavía tienen que ser aprobados por los senadores. Ahí podrían haber cambios 
que reduzcan más la dizque reforma hacendaria de Peña. En lo particular, me gustaría que el Senado disminuya la cifra 

autorizada de déficit. Como he dicho, reconozco que soy de una generación que nos pone muy nervioso, cuando los 
gobiernos en México se endeudan. Sobre todo cuando no existe evidencia empírica de un multiplicador positivo del gasto 

público. Me preocupa que nos endeudemos como nación para financiar gastos superfluos que, en lugar de tener un efecto 

positivo en el crecimiento económico, afecten la estabilidad macroeconómica del país. Estamos atestiguando una alianza del 
PRI con la izquierda perredista en materia fiscal. Al parecer, estos dos grupos coinciden ideológicamente en que el gobierno 

tiene que gastar más para que la economía crezca más. Se trata de una coalición keynesiana que no habíamos visto en 
México desde hace muchos lustros. Una alianza de centro-izquierda que piensa que hay espacio para un mayor 

endeudamiento del gobierno, ya que éste gasta bien y puede reactivar una economía que va mal. ¿Se vale pensar así? Desde 

luego que sí. Yo, que no comparto ideológicamente este pensamiento keynesiano, tengo mis dudas. Sobre todo porque no 
veo a un gobierno mexicano con la capacidad y responsabilidad de gastar bien el dinero de los contribuyentes. Admito que 

puedo estar equivocado. El futuro nos lo dirá. Por lo pronto, coincido con Aguilar Camín en que esto de aprobar un mayor 
déficit es como darle una primera copita a un alcohólico que lleva tres lustros sin beber alcohol. Tiene toda la razón. En lo 

único que se equivoca el buen Héctor es en decir que es una copita. No: un déficit de cuatro puntos del PIB es más bien una 
botella. Y me temo que la alianza keynesiana del PRI-PRD en el Senado van a servírsela. (Leo Zuckermann, página de 

internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Tormenta en Gobernación: CON NUEVAS lluvias encima en Guerrero y el centro del país, Bucareli desata este lunes una 

nueva tormenta con culpas y señalamientos a gobiernos estatales que hicieron muy poco frente a las alertas de los 
fenómenos meteorológicos Manuel e Ingrid. La oficina del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, preparó un 

informe con datos de la devastación y sus causas. Hay en la documentación, nos dicen, señalamientos a ex funcionarios y 
servidores públicos que autorizaron la construcción de viviendas en zonas no aptas. La pregunta que queda en el México de 

hoy es si ahí topa el asunto, ¿o habrá sanciones para quienes lucraron con la vida y patrimonio de las familias afectadas?  

CASI AÑO y medio se tomó el Instituto Federal Electoral en realizar una investigación sobre la presunta afiliación corporativa 

en la formación del Partido Nueva Alianza. Usted recordará que se le acusó de usar la estructura del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación en tiempos de la maestra Elba Esther Gordillo. Nos adelantan que este miércoles, a días del 

relevo de consejeros del IFE, el instituto tiene planeado dar a conocer los resultados de sus pesquisas, abiertas sólo tras la 
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orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, pues en principio le había dado carpetazo al caso. El asunto 

podría revivir viejos rencores entre Miguel Ángel Yunes y su ex aliada Gordillo, pues todo el lío comenzó tras las denuncias del 

primero respecto a que tuvo órdenes de “saquear” al ISSSTE.  

POR FIN se decidió y a partir de esta semana usted la verá de vuelta en los espacios políticos. Muchos meses se mantuvo 
alejada, asimilando la derrota electoral de 2012, pero ahora va por todas las canicas del PAN. Josefina Vázquez Mota va a 

competir, como se lo adelantamos en este espacio la semana pasada, pero todavía no ha mostrado el músculo que tiene en el 

partido. Tampoco ha enseñado cuál es su oferta política, como no lo hizo en la elección presidencial. ¿Cuál será la diferencia 
entre la candidata a la presidencial y la aspirante a la dirección azul? Otra vez el “Josefina Diferente” que no pegó, comentan 

panistas cercanos a Gustavo Madero, líder panista.  

ESTA SEMANA, la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, que preside el perredista Manuel 

Granados, estará muy ocupada, pues tiene en puerta la revisión del dictamen para designar a la nueva magistrada del 
Tribunal Electoral del Distrito Federal. Por cierto, en el equipo de don Manuel nos aseguran que él no ha utilizado la 

ambulancia de la ALDF para llegar a sus oficinas y que la mañana del pasado jueves coincidió la llegada a la Asamblea del 
diputado Granados con la de la ambulancia que acudió a asistir a una niña estudiante que realizaba una visita al recinto 

legislativo. 

LA POLICÍA Federal está volteando hacia San Luis Potosí para construir un Centro de Mando Regional, el cual además servirá 

para la operación de la nueva Gendarmería y para facilitar el despliegue tanto al norte como al centro del país. Nos comentan 
que la Comisión Nacional de Seguridad, encabezada por Manuel Mondragón, está en etapa de búsqueda de espacios, pues 

requiere entre 20 y 25 hectáreas para construir las instalaciones. Aún no especifica el número de elementos que estarían 

operando en el lugar, pero se considera que el proyecto generaría resultados en la reducción de actividades ilícitas, 
especialmente las ligadas al crimen organizado. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

DICEN QUE Emilio Gamboa Patrón ya buscó debajo de cada escaño, en el clóset de limpieza, en el baño de mujeres y hasta 

en el plantón de maestros… y nomás no encuentra los votos para aprobar la reforma hacendaria en el Senado.  

A DIFERENCIA de la cómoda mayoría con la que cuenta Manlio Fabio Beltrones en la Cámara de Diputados, el coordinador de 

los senadores priistas se anda tronando los dedos.  

Y ES QUE aun juntando sus votos con los del Partido Verde, requiere forzosamente “convencer” a algunos legisladores del 
PAN o del PRD para sacar adelante el encarguito de la Secretaría de Hacienda. 

EN OTROS TIEMPOS se daba por descontado que contaban con el único voto del Panal en la Cámara de Senadores: el de 
Mónica Arriola Gordillo, hija de la profesora Elba Esther, lo cual, sobra decir, hace que se vea difícil que le dé su apoyo al 

gobierno federal. 

OBVIAMENTE los panistas ya declararon su rechazo a todo el paquete fiscal, con lo que los perredistas se convertirán, de 

nuevo, en la bisagra que permita que la puerta al reformón se abra o se cierre. 

ALGUIEN debería avisarle a las autoridades del DF que eso de esconder los problemas no los resuelve. 

AHÍ ESTÁ el caso de los dos niños ejecutados el fin de semana: dos hermanos, uno de 13 y otro de 14 años, recibieron más 

de 50 tiros de AK-47 cuando estaban con su prima en una calle de la delegación Gustavo A. Madero. 

PESE a lo atroz del crimen, tanto la Secretaría de Seguridad Pública como la Procuraduría del DF se apresuraron a criminalizar 

a las víctimas. 

ES DECIR, antes de intentar esclarecer el triple homicidio mediante una investigación, optaron por deslizar la idea de que se 
trata de un caso más de ajuste de cuentas entre narcodelincuentes. 
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¿ACASO pensarán que si los muertos consumían drogas, no vale la pena aclarar el homicidio? Es pregunta que recuerda que 

así -minimizando los hechos- empezaron plazas como Ciudad Juárez, Matamoros, Monterrey… 

Y EN LA gustada sección “Esto sólo pasa en México”, hoy presentamos el capítulo: “Con esa señora no viajo y háganle como 

quieran”. 

LOS PASAJEROS del vuelo 941 de Aeroméxico no daban crédito anoche: debían partir a las 20:17 horas de Monterrey con 

destino a la Ciudad de México, pero en lugar de eso los bajaron del avión. 

¿Y POR QUÉ? Pues porque el piloto de la aeronave estaba peleado… ¡con una sobrecargo! 

CUANDO ya estaba por cerrarse la puerta del avión, de pronto se les informó a los pasajeros que debían regresar a la sala 

porque el piloto no estaba dispuesto a volar con esa persona en su tripulación. 

NO SÓLO ESO: tendrían que esperar a que el siguiente vuelo fuera al DF y regresara a Monterrey con la nueva sobrecargo, a 

ver si a esa no le volvía a poner peros el piloto. 

Y AL FINAL mientras el piloto y la sobrecargo se peleaban, Aeroméxico seguía tan campante y los únicos que pagaron el pato, 
como siempre, fueron los pasajeros. 

EL SÁBADO se llevó a cabo una de las bodas más esperadas del año: la de la subprocuradora Mariana Benítez Tiburcio. 

LA FUNCIONARIA de la PGR contrajo nupcias con Eugenio Amador en Oaxaca, su tierra natal, a donde acudieron el 

procurador Jesús Murillo Karam y el titular de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, quienes junto con los demás invitados le entraron 
con ganas al mole negro.(Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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